



FAV

FEDERACION GIJONESA DE ASOCIACIONES VECINALES

Calle Ruta del Alba nº9 Bajo

33212 GIJÓN

Telf. 985 16 56 38

favgijon@gmail.com - www.favgijon.com

ACTA JUNTA DIRECTIVA 5 DE JUNIO DE 2023

Da comienzo la mencionada reunión en la sede de la Federación vecinal, a las 18:35h del día señalado.

Asisten los/as representantes de 19 Asociaciones:

La Arena, Atalía, La Camocha, El Coto, La Guía, Jove, Jovellanos, Laviada, Llano-Fumeru, Moreda, Nuevo Roces, Pando-Poniente, Pescadores, Polígono, Portuarios, La Providencia, Santa Bárbara, Tremañes (Evaristo Valle), y Viesques.

El presidente da la bienvenida a todas/os los asistentes.

Presenta a Sara y a Pelayo, que pertenecen al grupo de apoyo de las compañeras de La Suiza y les cede la palabra para que expliquen la situación actual de la problemática en la que se encuentran.

En estos momentos hay una sentencia por la que se condena a 6 trabajadoras a 3 años y medio de cárcel y a pagar una indemnización de 125.000€, por obstrucción a la justicia y coacciones y amenazas al dueño de La Suiza y su familia. Está recurrida en el Tribunal Supremo y están a la espera de que dicho Tribunal se pronuncie. De no admitirse el recurso, volverá al Tribunal de Gijón y se ejecutará la sentencia, que creemos que es injusta, desmedida y ejemplarizante.

El jueves, a las 17:00h, en el Ateneo de la Calzada habrá una charla informativa para explicar más detalladamente el caso y dar visibilidad a la situación en la que se encuentran las compañeras. Nuestra intención es ir organizando charlas por los barrios para dar a conocer el caso a la ciudadanía. Os agradecemos la oportunidad que nos ha brindado la Federación, para venir a explicar la situación en la que nos encontramos.

Se inicia la reunión leyendo los puntos del **Orden del día**:

1. Aprobación, si procede, del acta anterior.
2. Información de la Ejecutiva.
 - a. Empresas Municipales.
 - b. Informe de Cuentas.
 - c. Análisis del debate electoral y resultados.
 - d. Convocatoria de Subvenciones. Valoración y posibles dudas.
3. Salud. Análisis de la reunión mantenida con Gerencia del Área V.
4. Medio Ambiente. Campaña Pirólisis. Valoración de la Campaña y otras acciones a realizar en relación a la contaminación.
5. Varios.



FAV

FEDERACION GIJONESA DE ASOCIACIONES VECINALES

Calle Ruta del Alba nº9 Bajo

33212 GIJÓN

Telf. 985 16 56 38

favgijon@gmail.com - www.favgijon.com

1. LECTURA Y APROBACIÓN, SI PROCEDE, DE LAS ACTAS ANTERIORES.

El presidente toma la palabra, explicando que el acta de la reunión anterior se ha enviado por correo junto con la carta de convocatoria de la presente, y pregunta a los asistentes si hay alguna aclaración que se quiera hacer.

No habiendo ninguna aclaración al acta, se da por aprobada.

2. INFORMACIÓN DE LA EJECUTIVA:

Cañete:

Básicamente ha sido un mes de movilizaciones y reuniones con distintos partidos, con motivo de las elecciones.

Empresas Municipales.

EMTUSA.

Miguel:

No ha habido más reuniones desde la última del 4 de mayo.

Con respecto al proyecto de líneas, no hay nada nuevo. Se hicieron alegaciones desde la FAV Rural y de momento está paralizado el proyecto hasta que pasen las elecciones.

Está prevista la compra de 4 autobuses eléctricos, dependiendo de que llegue la ayuda de la UE. En el caso de que no llegue la ayuda, se destinarán 2,5 millones de euros del presupuesto para la compra de híbridos, 750.000€ para paneles informativos en las paradas y 1,5 millones para la electrificación de las cocheras.

Cañete:

La FAV envió un escrito pero no ha presentado aun alegaciones, porque creemos que no es el momento. Se ha hecho un estudio que propone mejoras de las líneas actuales y no de la modificación de las mismas. La postura de la Federación es rechazo al nuevo Plan de Líneas propuesto.

La renovación de autobuses prevista, es insuficiente.

EMULSA.

Ana:

Hubo reuniones el 4 de mayo y el 25 de mayo. En la última reunión nos informaron de que se le ha impuesto una multa de 7.000€ a la empresa, por la denuncia por acoso.

En el Consejo, el nuevo gerente habló de que había un problema de absentismo, depresión y alcoholismo de parte del personal de la empresa, sin darle mayor importancia. En mi opinión es un tema muy preocupante ya que, no se trata de algún caso aislado y a título individual, si no que lo



FAV

FEDERACION GIJONESA DE ASOCIACIONES VECINALES

Calle Ruta del Alba nº9 Bajo

33212 GIJÓN

Telf. 985 16 56 38

favgijon@gmail.com - www.favgijon.com

planteó como algo más general y habitual. Cuando hay un problema de absentismo tan grande y cuadros de depresión y alcoholismo en los trabajadores, el problema pasa de ser un problema personal a ser un problema de empresa. Salud Laboral de la empresa debería investigar las causas de este grave problema.

Con respecto a las nuevas contrataciones de personal, todavía no se han hecho efectivas.

Cañete:

Es un tema serio porque se trata de un cuadro de enfermedad que se está dando en una empresa pública y habría que intervenir.

Vocalía Mujer.

Charo:

Se ha solicitado subvención para las Jornadas sobre la Mujer y Salud después de la pandemia, cómo nos ha afectado la pandemia a las mujeres y qué consecuencias ha tenido en nuestra salud. Se baraja la fecha del 21 de octubre para la celebración de las Jornadas. Todavía no está concretado el espacio en el que se van a celebrar.

En las Jornadas tendremos confirmadas como ponentes a Carmen Ruiz Repullo (socióloga especializada en violencia de género en adolescentes y jóvenes) y con Purificación Saavecra Pose (psicóloga clínica en el Sespa), que tratarán los temas de violencia sexual en las chicas jóvenes y el problema de aumento de suicidios y salud mental. Queda por cerrar alguna ponente más.

El 16 de septiembre se celebrará la comida de las Vocalías en El Tendayu, organizado por la Oficina de Políticas de Igualdad.

Según comentarios de varios representantes de asociaciones, la comida en el Tendayu coincide con las fiestas de varios barrios (El Coto, Pescadores, Moreda) y se debería de tener en cuenta para próximos años, para que no coincidan.

Cuentas.

Carmen:

Hace una lectura de las cuentas del mes de mayo, que se enviaron con la convocatoria y obran en poder de todos los presentes.

El concepto de Seguro Caser Fiestas es el seguro de las fiestas del año pasado, que se pagan mes a mes y en mayo se ha pagado la última cuota.

La subvención que figura en las cuentas es la del año pasado. Este año se acaba de abrir el plazo para solicitar las subvenciones para fiestas y para gastos generales. Aprovecho para comentar que, en la subvención de gastos generales de este año, no se incluyen los gastos de inversión. Nos deberían de haber avisado con tiempo. Muchas asociaciones, considerando que iba a ser como en años anteriores, hemos hecho un gasto extra que ahora no podemos incluir en la solicitud de la subvención. Deberíamos poner una queja formal.

Cañete:



FAV

FEDERACION GIJONESA DE ASOCIACIONES VECINALES

Calle Ruta del Alba nº9 Bajo

33212 GIJÓN

Telf. 985 16 56 38

favgijon@gmail.com - www.favgijon.com

Análisis del debate electoral y resultados.

Cañete:

El debate que organizamos desde la FAV en el Teatro Jovellanos, fue el único debate en el que participaron todos los posibles candidatos a la alcaldía. Hubo mucha tensión durante el debate y, en mi opinión, muy largo y poco dinámico.

El dinero del alquiler de micrófonos y atriles no debería de haber corrido a cargo de la Federación ya que ha sido un debate que se ha hecho en un espacio público. El dinero lo hemos sacado, en parte, de la venta de camisetas y de las aportaciones de las asociaciones a la “pancartona” que se instaló en El Muselín.

Tenemos que transmitir al nuevo equipo de gobierno que si hay un debate de ciudad en un espacio público, como es el Teatro Jovellanos, lo tiene que costear el ayuntamiento.

Carmen:

Quiero aclarar que el dinero que se tuvo que desembolsar para sufragar los gastos de la organización del debate, no salió de la pirólisis, lo pagó la Federación. Parte del ingreso de la venta de las camisetas, ayudó a pagar el alquiler de los atriles, pero nada más. La grabación, edición de la misma, micrófonos, etc., lo pagó la Federación.

Tita:

Creo que fue un gasto que no reportó nada a la Federación.

Civieta:

En mi opinión el debate nos aportó prestigio como organizadores del debate.

José Luis:

El dinero de la venta de camisetas de la Pirólisis no debería de haberse empleado para sufragar los gastos del alquiler de los micrófonos y atriles para el debate. Al menos se debería de haber informado a la Plataforma porque muchos de los integrantes de la misma no tienen ninguna relación con la Federación.

Maite:

El trabajo que se hace desde la FAV tiene que ser global, no se puede separar el tema de la Pirólisis del resto de las actuaciones de la Federación.

Miguel:

A parte de las actuaciones que se estaban haciendo en la calle, la pirólisis entró en el debate, como punto importante a tratar por todos los partidos, estuvo muy presente.

Convocatoria de Subvenciones. Valoración y posibles dudas.

Cañete:



FAV

FEDERACION GIJONESA DE ASOCIACIONES VECINALES

Calle Ruta del Alba nº9 Bajo

33212 GIJÓN

Telf. 985 16 56 38

favgijon@gmail.com - www.favgijon.com

Como ya se ha hablado anteriormente, este año no hay inversión. Loli Patón me comentó que había sacado adelante la subvención, ampliando el convenio hasta el 80%, pero que le había sido imposible incluir la inversión.

Se acuerda presentar una queja formal desde la FAV.

3. SALUD. ANÁLISIS DE LA REUNIÓN MANTENIDA CON GERENCIA DEL ÁREA V.

Civieta:

En la reunión mantenida con la Gerencia del Área V, se trataron los siguientes temas:

- Listas de espera: 25.000 para consulta de especialidades, 5.000 para quirófano y 990 para la realización de pruebas.
- Gasto farmacéutico de recetas anual del Principado: 86.942.000€
- Ratio personal sanitario: 1.500 médicos, 1.500 enfermeras.
- Obras: Cabueñes Fase I – cimientos y primera planta del edificio nuevo; finalización de las obras en 2025. Nuevo Roces, en construcción. La Camocha, se va a licitar.
- Nuevo aparataje: Cabueñes.- Robot Da Vinci, uso para urología, cirugía y ginecología, pero se ampliará a otras especialidades y se está capacitando a los profesionales para su manejo. Angiografía digital. Puerta La Villa.- Se va a instalar un TAC y una RMN para Primaria.
- Primaria: Se va a desarrollar el Plan Integral de Atención Primaria publicado en 2018. Contempla entre otras novedades que en cada centro de salud va a haber un director del centro, ya se ha convocado el concurso para su nombramiento.

Se han incorporado 14 nuevos médicos de familia de los 19 que han realizado del periodo de residencia en el Área V y tres pediatras nuevos.

Se han dado cursos de capacitación a los administrativos para que puedan dar citaciones dirigidas. Están adheridos al secreto profesional.

- Demora de consultas de primaria: Consultas en el día, Perchera, El Coto, Puerta La Villa y Villaviciosa. 24/48 horas, La Calzada II, El Llano, Zarracina, Natahoyo, Severo Ochoa, Contrueces, La Camocha, Roces y Montevil. Más de 2 días, La Calzada I.

A casi todos los médicos se les ha asignado cupos fijos para evitar que al mismo paciente le traten varios médicos.

- Se ha ampliado la unidad de salud bucodental, para atender a los niños desde 0 años y ampliar la cartera de servicios. Se va a poder atender a personas con trastornos psíquicos.
- Nuevo Plan de Salud Mental del Área V 2023-2030: Hay 5 nuevos psiquiatras (34 en total) y 10 psicólogos (28 en total). Se va a montar una red de bienestar emocional infanto-juvenil y otra de detección de conductas suicidas y de tratamiento de adicciones.
- Trabajadores sociales: Se van a aumentar hasta tener 1 cada 2 centros de salud.
- Fisioterapeutas: Pasan de 16 a 24, 2 para La Calzada y 1 por la tarde, 2 para Perchera, 1 para Severo Ochoa y 2 para Contrueces.



FAV

FEDERACION GIJONESA DE ASOCIACIONES VECINALES

Calle Ruta del Alba nº9 Bajo

33212 GIJÓN

Telf. 985 16 56 38

favgijon@gmail.com - www.favgijon.com

Los fisioterapeutas han montado, por iniciativa propia, grupos de actividad para crónicos. De momento están funcionando en el Ateneo de La Calzada, Severo Ochoa y Gijón Sur. Están buscando más locales para poner a funcionar otros dos.

- Nos han informado sobre las campañas de cáncer de mama, próstata y colon, así como de las campañas de vacunación infantiles y de Herpes Zoster para adultos (mayores de 65 años).
- Se están empezando a convocar las comisiones de salud de zona. Ya se han celebrado 3.

Ana:

Se está llevando a cabo un proyecto piloto en la Zona Centro de Soledad para Mayores. Consiste en detectar a las personas que viven solas y averiguar qué necesidades tienen y de qué forma se les puede ayudar.

Se están coordinando posibles comercios colaboradores como tiendas de barrio, farmacias, etc., para detectar ausencias significativas de personas mayores que hacen sus compras habitualmente en dichos comercios y que de repente dejan de ir. Está disponible un teléfono para poder avisar de incidencias de este tipo y que servicios sociales pueda averiguar si hay un problema.

En el proyecto también se está estudiando la formación de cuidadores.

De momento está funcionando en la Zona Centro, pero está previsto que se amplie al resto de Zonas de la ciudad.

4. MEDIOAMBIENTE. CAMPAÑA PIRÓLISIS. VALORACIÓN DE LA CAMPAÑA Y OTRAS ACCIONES REALIZADAS EN RELACIÓN A LA CONTAMINACIÓN.

José Luis:

El problema de la contaminación sigue empeorando y es un problema de toda la ciudad, no solamente de la Zona Oeste.

Estamos a la espera de ver qué va a hacer el nuevo equipo de gobierno.

Cañete:

Al margen de la postura que tome el nuevo equipo de gobierno, la instalación de la planta de pirólisis es competencia del Principado, así que lo siguiente que nos tocará hacer es manifestarnos frente al Principado.

Mapi:

Mi valoración de la Campaña es que tenemos que valorar positivamente todo el trabajo que se ha hecho, porque se han hecho muchos avances y tenemos que seguir luchando.

Cañete:

Mapi, agradezco mucho tu intervención, porque creo que es muy importante que pongamos en valor todo lo que estamos haciendo y no sacamos nada manteniendo una postura derrotista y pesimista, que solamente nos lleva a un desgaste inútil de energías.



FAV

FEDERACION GIJONESA DE ASOCIACIONES VECINALES

Calle Ruta del Alba nº9 Bajo

33212 GIJÓN

Telf. 985 16 56 38

favgijon@gmail.com - www.favgijon.com

Cuando se constituya el nuevo equipo de gobierno, habrá que plantearles que tienen que exigir del Principado que se tomen y se cumplan las medidas oportunas, para atajar y solucionar el grave problema de contaminación que tenemos en Gijón.

Podríamos elaborar un decálogo de lo que esperamos del nuevo equipo de gobierno.

En estas dos últimas semanas, han tenido lugar dos eventos muy interesantes:

- En la Escuela de Comercio: Estudio de la contaminación en base a mediciones de entornos escolares.
- En la cafetería Macondo: Proyección de un corto sobre partículas sedimentables, uno de los componentes principales de la contaminación. Sinceramente, eché en falta la asistencia de miembros de la Federación y de la Plataforma contra la Contaminación.

Maite:

El problema de la contaminación es de toda la ciudad y no sólo de la Zona Oeste. Se deberían de organizar las reuniones de la Plataforma en distintos espacios de la ciudad, como por ejemplo la Escuela de Comercio, y no siempre en el Ateneo de la Calzada, porque se tiene que abrir a toda la ciudad para darle visibilidad, no focalizarlo en la Zona Oeste de la ciudad.

5. VARIOS.

Paulino:

Tenemos que exigir transparencia en los estudios de las aguas de Gijón.

Miguel:

El BOPA ha publicado un proceso de participación de toda Asturias para la “Ciudad de Perlora”. Aunque pertenezca a Carreño, tiene mucha relación con la ciudad de Gijón. Desde la FAV se podrían dar ideas de lo que nos gustaría que se hiciera en Perlora.

Y sin más asuntos que tratar, se cierra la reunión a las 20:45 horas.